

## Semaine du Golfe. 800 kg de coquilles d'huîtres collectées

La 12e édition de la Semaine du Golfe a été l'occasion pour Golfe du Morbihan-Vannes agglomération de tester la collecte de coquilles d'huîtres dans les ports où se déroulait la manifestation. Un premier essai prometteur.



Martine Le Lu, dirigeante de l'Usine de Kervellerin, à Cléguer ; Morgan Suzanne, responsable du service prévention des déchets, et Christian Sébille, vice-président aux déchets de GMVA et maire de Thaix-Noyalo. La collecte d'huîtres a bien fonctionné lors de la Semaine du Golfe qui a eu lieu du 15 au 21 mai 2023 dans le golfe du Morbihan | GMVA.

Pour un coup d'essai, c'est un coup de maître ! Pas moins de 800 kg de coquilles d'huîtres ont été récupérés lors de la **Semaine du Golfe** entre le 15 et le 21 mai 2023. Golfe du Morbihan-Vannes agglomération (Morbihan) a souhaité tester la collecte des coquilles d'huîtres dans les espaces restauration des différents ports. « Cette expérimentation se révèle encourageante, selon eux. Les coquilles vont désormais être nettoyées, puis broyées ou concassées par l'Usine de Kervellerin, de Cléguer, afin d'être valorisées dans différentes filières. »

## Pour les fêtes de fin d'année

Cette opération répondait à un triple enjeu pour l'agglomération : diminuer le volume d'ordures ménagères, développer une économie circulaire en valorisant des déchets et encourager la filière initiée autour du béton coquillé. Le test a si bien fonctionné que « l'opportunité de renouveler ce dispositif durant les fêtes de fin d'année est à l'étude ».

## Direction Kervellerin

C'est donc une deuxième vie pour ces coquilles qui se joue à Cléguer. Dans cette usine morbihannaise, gérée par Martine Le Lu, elles sont transformées afin d'intégrer différents circuits aux débouchés très différents de manière à favoriser l'économie circulaire. L'usine produit entre 3 000 et 4 000 tonnes de fragments et grains coquilliers chaque année. « Outre le marché historique des fertilisants agricoles et de l'alimentation animale qui représente encore un tiers de l'activité, leur production intéresse désormais les secteurs du traitement de l'eau potable, de la santé, de la cosmétique et, plus récemment encore, le secteur de la construction », note-t-on chez GMVA.

Localement, l'entreprise a été associée au projet Ostréapolis en cours de construction au Tour-du-Parc en participant à l'élaboration d'un matériau utilisé sur les cheminements extérieurs. Ce projet comprend l'aménagement d'un grand parvis extérieur avec la mise en œuvre de 710m<sup>3</sup> de béton produit à base de coquilles d'huîtres, permettant d'économiser 20 % de matériaux nobles issus de carrières.